

Las auditorías en el Servicio de Salud Magallanes no han detectado faltas administrativas

## Atenciones, controles médicos y procedimientos quirúrgicos en Magallanes vieron aumentos en 2024 pese a recorte presupuestario

Este año se redujeron \$15.968 millones del presupuesto destinado para Salud a nivel nacional, un reajuste que ha encendido las alarmas en el sector sanitario, ya que inicialmente la reducción del gasto público no tocaría dicha repartición. Desde el Colegio Médico indicaron que, si bien no corresponden a transferencias directas a Servicios de Salud y Hospitales, financian procesos que afectan las prestaciones. En tanto, desde el Servicio de Salud Magallanes, destacaron que pese a los recortes, las atenciones han ido en aumento.

"Los recortes en Salud Pública dificultarán la vigilancia epidemiológica contra el Dengue, Fiebre amarilla, Zika y Chikungunya. Asimismo, será complejo montar una campaña de vacunación previo al invierno y, más aún, avanzar en el Registro Nacional de Cáncer", publicó la Dra. Anamaria Arriagada, presidenta del Colegio Médico de Chile, en una carta al director enviada al El Mercurio.

El reajuste consistirá, por ejemplo, que el Fondo Nacional de Salud

Agencia LPA



**Directora del Servicio de Salud Magallanes, Verónica Yáñez.**

(Fonasa) sufra una reducción de \$ 3.282 millones, mientras que el Instituto de Salud Pública de Chile (ISP) vio disminuido su presupuesto en \$ 1.744 millones. Asimismo, la subsecretaría de Salud Pública experimentó una rebaja de \$ 5.609 millones, la subsecretaría de Redes Asistenciales de \$4.838 millones, y la superintendencia de Salud de \$ 492 millones.

Frente a esta situación, el llamado que hizo el Colegio Médico

fue a retrotraer la medida de reducción. Sin embargo, frente a la negativa, la solicitud al gobierno es de un plan de acción concreto con el cual, "en el marco de un presupuesto a la baja, se pretenda mantener y aumentar las atenciones de salud para reducir los tiempos de espera y abordar el resto de los problemas del sector".

### Atenciones en Magallanes

Desde el Servicio de Salud Ma-

gallanes emitieron un comunicado dentro de la mañana de ayer donde exponen que el año pasado, pese a tener un recorte presupuestario similar al de este año, "se ha logrado mantener y, en algunos casos, aumentar la producción de servicios médicos en comparación con el año 2023".

En cuanto a consultas de nuevas especialidades, el año 2023, 37.275 personas recibieron atención médica y a noviembre del 2024, 39.401, por lo que cerca de 2.000 personas más recibieron atención, lo mismo sucede con los controles de especialidad, el 2023 se atendieron 127.315 personas y a noviembre del 2024, 133.783.

En el ámbito quirúrgico, también se ha experimentado un crecimiento notable. Las cirugías mayores ambulatorias electivas fueron de 2.433 en 2023 a 3.005 en 2024, y las cirugías mayores ambulatorias electivas fueron de 2.345 a 2.549. Además, se ha registrado un aumento en las cirugías mayores ambulatorias por urgencias, que subieron de 28 a 39. A su vez, las consultas

odontológicas de nivel hospitalario alcanzaron las 4.094 nuevas consultas en 2024, reflejando un aumento respecto a las 4.079 de 2023, y se espera superar las 4.100 contando con las cifras hasta diciembre 2024.

"A pesar de las restricciones presupuestarias, hemos logrado mantener y aumentar la cobertura de atención médica de los servicios prestados, lo que significa que se han reorganizado los recursos y los esfuerzos para reducir la brecha entre la oferta y la demanda, sin que ello implique un aumento en los tiempos de espera, lo cual es crucial para garantizar la satisfacción y el bienestar de nuestros usuarios" afirmó la directora del Servicio de Salud Magallanes, Verónica Yáñez González.

Además, la directora indicó que en las auditorías que se han realizado a lo largo del país a las instituciones de salud, "nosotros como Servicio de Salud Magallanes no hemos incurrido en faltas administrativas respecto al manejo de la gestión de la lista de espera".